
рошедший год для 
геологоразведочного 
бизнеса страны ока-
зался одним из самых 
сложных за последнее 

время. Вызовы, с которыми столкнул-
ся российский нефтегаз, не только 
отразились на результатах работы 
нефтесервисных и геофизических 

компаний, но и заставили предпри-
ятия пересмотреть стратегические 
планы.

Фокус внимания на 
приоритетных проектах

«Мы приняли решение сконцен-
трироваться на реализации прио-

ритетных проектов, с наибольшим 
потенциалом», — подчеркнул в своём 
выступлении генеральный директор 
ТНГ-Групп Ян Шарипов.

К примеру, одним из таких про-
ектов в прошлом году стала сейсмо-
разведка в Узбекистане. Договор 
стороны подписали в марте 2024 
года. Для выполнения проекта была 

сформирована новая сейсморазве-
дочная партия.

 Участок исследований распола-
гался в пустынной зоне, что осложня-
ло выполнение работ. Летом дневные 
температуры в тех краях достигают 
55 градусов, передвижению техники 
мешают барханы. 

РАБОЧАЯ СТРАТЕГИЯ
В ТНГ-Групп реализован проект по 
формированию кадрового резерва
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Исследуем 
заволжские 
просторы
Экспедиция «ВСП-Сер-
вис» ведёт трёхмерную 
сейсморазведку в Са-
марской области.

Участок, который геофизики 
с.п. № 25 ОПЭ «ВСП-Сервис» 
начали исследовать в конце 
прошлого года, представляет 
в основном открытую равнину. 
Почти полностью распаханная 
по осени, зимой она держит в 
напряжении топографов и 
сейсмоотряд: по буграм и рыт-
винам, скрытым под снегом, 
передвигаться, мягко говоря, 
некомфортно.  Заболоченные 
поймы речушек, промоины, 
старые русла и озёрца застав-
ляют тщательно сверяться с 
картами, скрупулёзно состав-
ленными топоотрядом. 

Постоянные оттепели, чере-
дующиеся с морозцами, выну-
ждают прикладывать допол-
нительные усилия не только 
при передвижении персонала 
и техники, но и при смотке 
регулярно вмерзающего в лёд 
оборудования. 3D-сейсмораз-
ведку, которую двадцать пятая 
партия «ВСП-Сервис» ведёт в 
Самарской области, осложняет 
также большое количество тех-
ногенных помех. Шоссе, желез-
ная дорога, разного рода ком-
муникации: ЛЭП, водопроводы, 
газопроводы, жилая застройка. 

— По автодороге Богатое 
— Кинель — Самара круглосу-
точно движется нескончаемый 
поток большегрузов и легко-
вых автомобилей, это одна 
из самых загруженных трасс 
в регионе, — поясняет техни-
ческий руководитель партии 
Ренат Сафин. — Помимо неё 
вдоль всей площади работ про-
ходит Южно-Уральская желез-
ная дорога, что также создаёт 
значительные трудности для 
прокладки профилей и реги-
страции сигнала. График дви-
жения поездов плотный, макси-
мально стараемся использовать 
короткие промежутки тиши-
ны. Определённую сложность 
представляет село Богатое. 

ПРОЕКТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ

Прокладка профилей по нему 
стала настоящим испытанием 
для наших специалистов. Село 
состоит из полусотни улиц и де-
вяти переулков, все они требуют 
тщательного подхода и внима-
ния к деталям. Местные жители 
проявляют большой интерес к 
нашей деятельности. Стараемся 
находить общий язык и ведём 
масштабную разъяснительную 
работу.

РАБОЧАЯ СТРАТЕГИЯ Междуречье от русла Самары 
до одного из притоков Боль-
шого Кинеля, реки Кутулук 
славится не только пахотными 
угодьями. Одно из старейших 
в стране, Кутулукское во-
дохранилище, появившееся 
в заволжских степях ещё в 
довоенное время, и связанная 
с ним крупная оросительная 
система оказывают ощутимое 
воздействие на климат и ре-
льеф прибрежных площадей.

В ТНГ-Групп реализован проект по формированию 
кадрового резерва

Современным специалистам 
всё чаще приходится наращи-
вать компетенции. Многофунк-
циональными вынуждает быть 
дефицит кадров, сложившийся 
в России. Профессионалов сред-
него звена во многих сферах ка-
тастрофически не хватает. По 
прогнозам аналитиков, в бли-
жайшее время ситуация только 
ухудшится. 

— Формированием кадро-
вого резерва сектор экспер-
тизы и подготовки проектной 
документации занялся не из 
праздного интереса, — отме-
тил руководитель СЭиППД 
Евгений Орлов. — Причиной 
послужило резкое увеличение 
объёмов работ на фоне сжатых 
сроков их выполнения. Нам 
предстояло за короткое время 
подготовить десять комплектов 
проектной документации и на 
все без исключения получить 
положительные заключения 
ФГКУ «Росгеолэкспертиза». От-
ветственный договор, большое 
количество документации — как 
говорится, без права на ошибку. 
Все возможные риски нужно 
было учесть и исключить или 
максимально минимизировать. 

Наиболее вероятными могли 
стать нарушение сроков сдачи 
проектной документации и уве-
личение себестоимости её под-
готовки в случае привлечения 
субподрядчиков. И тот, и другой 
риск связан с персоналом. 

Рассмотрев возможности 
привлечения сотрудников 
смежных отделов к процессу 
подготовки проектной докумен-
тации, в СЭиППД определили 
объём компетенций, которыми 
специалист уже должен обла-
дать и которые ему нужно будет 
освоить в установленные сроки.

Сотрудники центра «Геоин-
форм» больше других погру-

жены в процесс подготовки 
проектной документации, им 
и предложили принять участие 
в проекте. Так в середине лета 
геолог ИГ-1 Ильмира Галеева 
окунулась в тонкости экспер-
тизы и подготовки массива не-
обходимых документов. При 
содействии отдела управления 
персоналом удалось организо-
вать рабочие процессы таким 
образом, чтобы Ильмира Ри-
шатовна в полной мере смо-
гла выполнять должностные 
обязанности и геолога центра 
«Геоинформ», и специалиста по 
подготовке проекта СЭиППД.

— Когда предложили при-
нять участие в подготовке про-
ектной документации, я прак-
тически сразу же согласилась, 
ведь это была возможность 
изучить что-то новое, — гово-
рит Ильмира Галеева. — При 
активном участии руководи-
теля СЭиППД Евгения Орлова 
процесс был организован таким 
образом, чтобы он не влиял на 
результативность моей основ-
ной работы. Из-за совмещённо-
го графика на самостоятельное 
изучение нюансов и требований 
к оформлению документации 
времени особо не было, поэто-
му руководитель СЭиППД опе-
ративно объяснял и, если это 
было необходимо, показывал. 
Коллеги из СЭиППД и других 
отделов (производственники, 
геологи, топографы, экологи 
и т.д.) при возникновении во-
просов всегда шли навстречу, 
помогали в решении задач. 
Круг рабочего общения бла-
годаря участию в проекте су-
щественно расширился. Все 
этапы подготовки проектной 
документации выполнялись со-
гласно утверждённому плану. В 
процессе реализации проекта я 
получила новые знания н навы-

ки и теперь при необходимости 
могу подготовить не только ге-
ологическую часть. Этот опыт 
оказался очень интересным. 

Временное привлечение со-
трудников к работе, связанной с 
их основной деятельностью, но 
не входящей в их должностные 
обязанности, позволило мини-
мизировать риск нехватки кад-
ров. Продуктом проекта стали: 
список сотрудников, которые 
могут войти в кадровый резерв 
СЭиППД, опыт и рекоменда-
ции, полученные при реали-
зации проекта, возможность 
тиражирования результатов 
проекта в ТНГ-Групп.○

 
Светлана Павлова

Геофизикам часто прихо-
дится буквально идти по ого-
родам и дворам, и «приём» 
бывает разным. Несмотря на 
трудности, будь то высокий 
темп работ, тонкости взаимо-
понимания или особенности 
рельефа, сотрудники партии 
отмечают, что в оживлённой 
местности работать по-свое-
му даже интересно. Жаль, что 
совершенно нет времени на 
душевные разговоры: от ув-
лечённых краеведов можно 
много чего узнать, к примеру, 
о местах, отмеченных на картах 
специальными знаками. Ска-
жем, комплекс памятников, 
обнаруженных в Богатовском 
районе. Он датируется IV ты-
сячелетием до нашей эры. Не-
сколько экспедиций археоло-
гов, начиная с двадцатых годов 
прошлого века, собрали здесь 
целую коллекцию фрагментов 
предметов, относящихся к пяти 
разным культурам эпохи нео-
лита и энеолита (новокаменно-
го и меднокаменного веков).○

Светлана Павлова

Евгений Орлов, 
руководитель СЭиППД:

— Хочу отметить открытость к 
взаимодействию и заинтересован-
ность в успехе экспериментального 
проекта, которые продемонстрировало 
руководство центра «Геоинформ». В 
ЦГИ положительно оценили и под-
держали стремление сотрудницы 
центра к получению новых знаний. 
Благодаря её участию проект был 
успешно реализован, что позволило 
выполнить работы в короткий срок, 
сэкономить средства и убедиться в 
результативности взаимодействия 
отделов и возможности эффек-
тивного расширения компетенций 
определённого круга сотрудников 
в случае необходимости. Быть от-
крытым новому, делать и не бояться 
ошибок — стратегия не новая, но 
однозначно рабочая.

Геолог Ильмира Галеева и геофизик Ильшат Сабиров за подготовкой очередного пакета проектной документации
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Чтобы помнили
Начавшийся год — особенный для россиян. 
Это год 80-летия разгрома нацистских захватчиков, 

Год защитника Отечества в Российской Федерации. 
Около 200 сотрудников нашей компании прошли 
огненные вёрсты Великой Отечественной. К сожа-
лению, в живых сегодня уже не осталось ни одного 
ветерана той войны, работавшего по её завершении 
в тресте «Татнефтегеофизика». 

В память о них каждый номер корпоративной газеты 
в этом году будет говорить голосами геофизиков-
фронтовиков: многие из них в своё время делились 
воспоминаниями на страницах «Геофизика Татарии». 

Салим Хамзин — один из 
тех, кто прошёл войну от на-
чала и до конца. 

Ровесник октябрьской рево-
люции, с судьбой типичной для 
многих социально активных 
людей той эпохи. В шестнад-
цать лет — комсомолец, брига-
дир полеводческой бригады в 
родном селе Мокрые Курнали 
Алексеевского района Татар-
ской АССР.

В ряды Красной Армии Са-
лим был призван уже с долж-
ности старшего инспектора 
финансового отдела Алексе-
евского райисполкома в 1938 
году. Службу начал в Саратов-
ской области. Окончив школу 
младших командиров, стал 
заместителем политрука.

Июнь 1941 года Салим 
Хамзин встретил политруком 
стрелковой роты 5-й армии. 
Той самой, которая под ко-
мандованием генерала-майо-
ра Михаила Потапова сумела 
серьёзно задержать войска 

захватчиков на Украине.
Сохранились воспоминания 

Салима Хамзина: «Первое бо-
евое крещение было под горо-
дом Житомиром, и потом 
длительные оборонитель-
ные бои на дальних и ближних 
подступах к г. Киеву. Наша 
рота сражалась геройски, 
часто ходила в контратаки, 

мы нанесли врагу большие по-
тери. Был случай, когда мы 
с командиром роты подбили 
головной танк и остановили 
колонну танков, пытавшуюся 
пройти по узкому шоссе через 
болотистую местность под 
городом Киевом».

Там, в живом щите на пути 
врага, в жарких боях под Ки-
евом в конце августа Салим 
Хамзин получил контузию, 
был ранен в голову осколком 
снаряда. Выжил и, подлечив-
шись, вернулся на фронт уже 
комиссаром: окончил курсы.

Снова тяжёлое ранение, оче-
редной госпиталь и… очеред-
ные курсы, на этот раз коман-
диров парашютно-десантных 
батальонов в Нахабино (под 
Москвой). Почти каждый день 
на протяжении двух месяцев 
курсанты прыгали с парашю-
том, летали на самолётах с Вну-
ковского аэродрома.

Весной 1943 года Салим 
Тазеевич был направлен в па-
рашютно-десантный баталь-
он Воздушно-десантной бри-
гады. Затем недолго служил 
старшим адъютантом штаба, 
а потом вновь воевал плечом 
к плечу с десантниками. 

С мая 1944 года по ноябрь 
1945 года был заместителем 
командира 1-го стрелкового 
батальона 351-го гвардейского 
стрелкового полка по строе-
вой части. Награждён орденом 
Красного Знамени за участие в 
Венской операции.

Во время прорыва тогда 
было уничтожено до роты пе-

хоты противника и взято в плен 
до 150 немецких и венгерских 
солдат и офицеров. В наград-
ном листе значится, что гвар-
дии капитан Хамзин находился 
на передовом наблюдательном 
пункте, управляя подразделе-
ниями. Во время контрата-
ки противника его завалило 
землёй от разрыва вражеской 
мины. Высвободившись, он вы-
шел в боевые порядки и уча-
ствовал в отражении атаки на 
занятом рубеже. 

Со своим командиром, пред-
ставившим его к награде, Геро-
ем Советского Союза Виктором 
Шатровым Салим Тазеевич 
встретился спустя четверть века 
после войны, которая для дру-
зей-однополчан завершилась 
в Чехословакии. В деревушке 
близ города Табор, где стоя-
ли весной 1945 года, ветерану 
«Татнефтегеофизики» довелось 
побывать в мирные годы. 

Помимо ордена Салим Хам-

зин был награждён медалями 
за оборону Киева, Москвы, за 
победу над Германией, юби-
лейными медалями. 

В 1955 году вместе с женой 
Салим Тазеевич переехал в Бу-
гульму, работал заместителем 
редактора городской газеты. В 
тресте «Татнефтегеофизика» с 
1961 Салим Хамзин трудился  
старшим инженером по труду 
и зарплате. Много его воспо-
минаний хранят страницы бу-
гульминских газет. Долгое вре-
мя он поддерживал переписку 
с жителями освобождённых 
чехословацких городов и даже 
стал Почётным гражданином 
города Писек, в освобожде-
нии которого участвовал его 
батальон и в котором встре-
тил весть о Победе. В благо-
дарность Салиму Хамзину был 
вручён символический ключ от 
ворот чехословацкого города. 

Ветеран тесно сотрудничал 
с музеями. С музеем воздуш-
но-десантных войск Рязани, 
например, поделился фотогра-
фиями, боевыми документами 
и предметами военного сна-
ряжения. В бугульминском 
краеведческом музее также 
хранятся его фотографии воен-
ных лет, боевая характеристи-
ка, фотокопии газет, сувениры, 
книги. И тот самый ключ от 
ворот города, освобождённого 
в 1945 году от нацистов.○

Из заметки ветерана 
о туристической по-
ездке в Чехословакию 
в 1970 г., опубликован-
ной в газете «Геофизик 
Татарии» (в сокращении — 
прим. ред.).

Наша туристическая группа 
из 33 представителей нефтя-
ной Татарии путешествовала 
по маршруту Москва — Пра-
га —Братислава. Из Праги в 
Табор, районный центр Ческе-
Будейовицкой области, ведёт 
оживлённая магистраль. 

...Чешское слово «табор» в 
переводе на русский означает 
«лагерь». В древние времена 
здесь стояли гуситы, в 1420 
году основавшие крепость и го-
род Табор. На площади имени 
Яна Жижки мы щёлкаем затво-
рами фотоаппаратов. Снима-
ем здание музея, на фронтоне 

которого лозунг на русском 
языке: «Да здравствует боевой 
союз славянских народов!»… 

По этим мостовым хожу вто-
рой раз, с волнением вспоми-
ная город военных лет… В селе 
Колодее, расположенном по-
близости, размещался «табор» 
нашего полка, весной 1945 года 
пришедшего сюда из Вены с 
освободительной миссией.

…Идём к указанному дому. 
Напротив дома, на берегу — 
старый человек с удочкой…

— Это же Хамзин приехал! 
— кричит он и сжимает меня в 
объятиях. Я узнаю дядю Фран-
тишека. За четверть века ста-
рик мало изменился. Он высок, 
худощав. Голова с проседью, 
на загорелом лице неглубокие 
морщины, спокойные серые 
глаза.

…Тяжело пережил он режим 
немецкой оккупации. Весной 

1945 года, ровно за час до 
прихода в село наших бойцов, 
немцы зверски убили его род-
ного брата Йозефа. С приходом 
наших войск в село Франтишек 
всячески помогал им. 

…Старик бережно переби-
рает в альбоме фотографии. 
Вот… взял небольшую визит-
ку, показывает нам. На ней 

капитан Советской Армии, а 
на обороте: «Помните обо мне, 
быть может, мы когда-нибудь 
после войны встретимся. Май-
июнь 1945 года». С волнением 
я делаю теперь новую запись: 
«Вот мы и встретились. Июль 
1970 года».

На другом фотоснимке за-
печатлён момент прихода в 

село наших войск. Жители с 
цветами встречают своих сол-
дат-освободителей. Воспоми-
наний было много…

— Герой Советского Со-
юза Виктор Шатров живёт 
в Харькове.  Был недавно у 
него в гостях. Вспоминали о 
Чехословакии. Как раз перед 
отъездом в вашу страну полу-
чил от него письмо. Он просит 
передать вам горячий привет и 
шлёт наилучшие пожелания, — 
говорю я семье Франтишека. 

…Мы с грустью расставались 
с людьми, с которыми крепко 
подружились на дорогах вой-
ны. В пути, в туристическом 
автобусе, а потом и по Ческе-
Будейовицкому областному 
радио я рассказал о встрече с 
друзьями военных лет и о том 
глубоком впечатлении, ко-
торое осталось от посещения 
Чехословакии.○  

1945 года, ровно за час до 
прихода в село наших бойцов, 
немцы зверски убили его род-

капитан Советской Армии, а 
на обороте: «Помните обо мне, 
быть может, мы когда-нибудь 

Незабываемые встречи
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Тем не менее передовые тех-
нологии и профессионализм 
наших работников позволили 
выполнить полевой этап сей-
сморазведочных работ проекта 
в плановые сроки, несмотря на 
существенное смещение старта.

В последние годы фиксиру-
ется заинтересованность со сто-
роны нефтегазовых компаний 
в высокотехнологическом сег-
менте отечественного нефтесер-
виса, и ТНГ-Групп продолжает 
активно двигаться в направле-
нии развития услуг скважинно-
го хай-тек сервиса. В прошлом 
году подразделения компании, 
«заточенные» под проведение 
эксклюзивных исследований, 
успешно выполнили ряд важ-
ных проектов, что позволило 
заинтересовать заказчика пред-
лагаемыми технологиями с пер-
спективой проведения работ в 
будущем. 

В 2024 году специалисты 
геологического департамента  
приобрели уникальный опыт 
работы с морскими данными; в 
сложных надвиговых условиях 
траппового магматизма в Вос-
точной Сибири, а также в геоло-
гических условиях, осложнён-
ных инверсионной кольцевой 
аномалией в Западной Сибири.

Обеспечение технологиче-
ского суверенитета — это ещё 
один вызов, с учётом которого 
ТНГ-Групп строит свою работу. 
В 2024 году в рамках федераль-
ного гранта по постановлению 
№ 208 нашим специалистам 
удалось воспроизвести техно-
логию производства подшип-
ников, аналогичных немецким, 
и довести её до предсерийной 
партии. Не менее успешным 
стало изготовление опытного 
образца привода штанги гидро-
резки кокса. Проект успешно 
реализован, в ближайшее время 
планируется поставка оборудо-
вания на испытания в произ-
водственном режиме.

В 2025 году планируется 
проведение работ по тринадца-

ти темам НИОКР. Продолжится 
работа по участию в грантовых 
программах.

Актуальной задачей сегодня 
становится не только увеличе-
ние доли рынка по основному 
виду бизнеса, но и развитие 
новых направлений сервисных 
услуг. Соответствующие задачи 
поставлены перед руководством 
«ТНГ-Универсал». Речь идёт 
о выпуске высокомаржиналь-
ных геофизических приборов, 
услугах по надстройке ПКС и 
лабораторий на малогабарит-
ных шасси, увеличении продаж 
бурового инструмента.

Безопасный 
труд

Обеспечение высокой степе-
ни безопасности производствен-
ных процессов сегодня — это не 
просто тренд, это первоочеред-
ная задача. 

В рамках коллективного до-
говора в прошедшем году было 
запланировано 406 меропри-
ятий по улучшению условий и 
охраны труда. Из них выполнено 
375 на общую сумму свыше 245 
млн рублей.

Для реализации комплексно-
го подхода к идентификации и 

оценке рисков было внедрено 
мобильное приложение «Управ-
ление опасностями на производ-
стве». В этом приложении уже 
зарегистрировано 1 632 опасных 
условия и действия. 

— Полностью исключить 
риски в процессе производства 
невозможно, но необходимо на-
учиться их оценивать и, самое 
главное, минимизировать, — 
отметил Ян Галимович.

Заметный тренд послед-
них лет в сфере безопасности 
производства: многие пред-
приятия вместо приглашения 
сторонних тренинговых ком-
паний всё чаще задумывают-
ся о подготовке тренеров по 
охране труда из числа своих 
специалистов. В нашей ком-
пании также заинтересовались 
этой перспективной темой и 
решили запустить свою про-
грамму тренерства в области 
охраны труда и промышленной 
безопасности. Первые шаги в 
этом направлении были сде-
ланы в прошлом году. Теперь 
в ТНГ-Групп есть сертифици-
рованные тренеры, которые 
смогут проводить необходимое 
обучение. 

Эффективное
производство

Решение корпоративных 
задач сегодня невозможно 
представить без реализации 
проектов, направленных на 
повышение эффективности и 
совершенствование процес-
сов производства, повышение 
лояльности заказчиков, выяв-
ление и сокращение потерь. В 
прошедшем году в ТНГ-Групп 
был открыт 41 такой проект с 
суммарным экономическим 
эффектом 30 млн руб. 

На высоком уровне остаётся 

ние современных бережли-
вых технологий, современных 
автоматизированных систем 
управления, искусственного 
интеллекта.

Ответ на вызовы

Прошедший год обозна-
чил, пожалуй, одну из самых 
главных проблем рынка труда 
в нашей стране — кадровый 
дефицит. Сегодня компания 
испытывает нехватку работ-
ников по целому ряду специ-
альностей: нужны водители, 
вальщики леса, рабочие на 
геофизических работах.

 ТНГ-Групп не только ищет, 
но и готовит специалистов. Обу-
чает студентов по контракту в 
средних специальных и высших 
учебных заведениях. Студентам 
предоставляется возможность 
пройти производственные и 
преддипломные практики в 
подразделениях компании, но 
этого явно недостаточно.

— Нужно повышать привле-
кательность ТНГ-Групп для со-
искателей, а также продолжать 
работу по улучшению условий 
труда, повышению лояльности 
персонала к компании. Необ-
ходимо сотрудничать и с ино-
странными рекрутинговыми 
агентствами, — подчеркнул в 
своём выступлении руководи-
тель компании.

Идти к поставленным целям

творческая активность работ-
ников ТНГ-Групп. В прошлом 
году было подано 157 рацпред-
ложений с общим экономиче-
ским эффектом 21 млн руб.

Для обеспечения своевре-
менной реализации планов и 
достижения намеченных по-
казателей в компании был вы-
полнен комплекс мероприятий 
по увеличению объёмов работ, 
повышению производительно-
сти труда, оптимизации затрат. 
Общий эффект мероприятий 
составил 1,8 млрд руб. 

В наступившем году в ком-
пании продолжится внедре-

Начавшийся год не будет 
легче предыдущего — это оче-
видно. Тем не менее ТНГ-Групп 
ставит перед собой задачу на-
растить портфель заказов и 
контрактную базу. Драйверами 
развития должны стать хай-тек 
технологии в ГИС, проведение 
работ в транзитной зоне, нефте-
сервисные услуги за рубежом, 
услуги по реинжинирингу, со-
здание собственного ПО. 

— Другого пути как двигать-
ся вперёд у нас нет. Значит, 
будем идти к поставленным 
целям, — сказал в завершение 
выступления Ян Шарипов.○

Обеспечение техно-
логического суве-
ренитета — это ещё 
один вызов, с учётом 
которого ТНГ-Групп 
строит свою работу. 
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О том, как в прошедшем году в компании вы-
полнялся коллективный договор, делегатам кон-
ференции рассказала председатель профкома 
Людмила Туркина.

— Несмотря на все внешние 
факторы, приоритетом нашей 
компании всегда были и остают-
ся люди — их здоровье, мораль-
ное и материальное благополу-
чие, — подчеркнула Людмила 
Леонидовна. 

Профсоюзный лидер отмети-
ла, что обязательства, предусмо-
тренные колдоговором на 2024 
год, в основном выполнены. Ин-
дексация заработной платы в 
2024 г. составила 7,9 процента. 
Заработная плата выплачива-
лась своевременно.  

Людмила Туркина убеждена, 
что человек получает удовольст-
вие от работы, если может расти 
как личность, а также ощущать 
себя частью чего-то большого 
и важного. Поэтому компания 
особое внимание уделяет соци-
альному развитию, гарантиям 
и дополнительным льготам 
работникам.

В ТНГ-Групп выплачивались 
различные доплаты и надбавки 

Одной из главных проблем 
Булат Латфуллин назвал низ-
кую вовлечённость молодых со-
трудников как в творческую, так 
и в производственную жизнь 
коллектива. С таким положе-
нием дел молодёжный комитет 
намерен бороться. В числе при-
оритетных задач также раскры-
тие профессионального потен-
циала, карьерный рост молодых 
работников и создание имиджа 
ТНГ-Групп как привлекатель-
ного работодателя. 

— Привлечение новых ка-
дров в компанию — важный 
аспект её развития. Молодые 
сотрудники в составе агитбри-
гады будут ездить по учебным 
заведениям, где готовят специ-
алистов нужного нам профиля, 
— рассказал Булат. — Для уча-
щихся школ будем организовы-
вать экскурсии на производст-
венные площадки. Просьба к 
руководителям плотно взаи-
модействовать с молодёжным 

опроса.
Для поддержания активного 

образа жизни, корпоративной 
культуры молодёжный коми-
тет запланировал мероприятия 
по современным спортивным и 
киберспортивным направлени-
ям. Это турнир по пейнтболу, 
фиджитал-турнир по футболу: 
игра на плейстейшн + футбол 
на поле, турнир по мобильным 
играм онлайн.

Большие ожидания мо-
лодёжный лидер связывает с  
конкурсом видеороликов среди 
подразделений на тему «Наши 
традиции». 

— С его помощью мы смо-
жем показать соискателям, что 
у нас есть не только производ-
ственные интересы, но и свои 
традиции, обычаи, фишечки, 
приколюхи, и работать у нас 
можно на плюс вайбе. Подра-
зделения смогут почерпнуть 
идеи друг у друга и улучшить 
быт сотрудников, — рассказал 
Булат Латфуллин. 

Не забыт и активный отдых. 
В частности, экскурсии с вые-
здом в другие города, например, 
в музей Калашникова в Ижев-
ске. В планах также сплав на 
байдарках, каяках, сапах по 

«Какими бы сложными ни были задачи, 
нашему коллективу они по плечу!» 

три квартиры. С 2024 г. помимо 
программ социальной и банков-
ской ипотеки начала работать 
программа выделения жилья 
в рассрочку.

План мероприятий по улуч-
шению условий и охраны труда 
является важной частью кол-
лективного договора. В прош-
лом году согласно этому плану 
было выполнено 375 меропри-
ятий. 

На страже безопасного тру-
да весь год стояли 37 уполно-

моченных по охране труда от 
профсоюза. Они провели 196 
проверок и выявили 29 нару-
шений. 

Профсоюзный лидер озву-
чила мотивирующую новость 
для уполномоченных по ох-
ране труда: к очередному от-
пуску им будет добавлено три 
дополнительных дня. Нужно 
только предоставить отчётность 
о проделанной  работе. 

  — Огромное спасибо всем 
работникам нашей компании 

за профессионализм и предан-
ность профессии!  Ваш вклад 
имеет огромное значение для 
компании. Какими бы слож-
ными ни были задачи, наше-
му коллективу они по плечу! 
— завершила своё выступление 
Л. Туркина. 

От подразделений компании 
для внесения в коллективный 
договор, который будет дей-
ствовать весь нынешний год, 
поступило 11 предложений. Все 
они были внимательно рассмо-
трены на двух заседаниях согла-
сительной комиссии. В итоге 
приняты  предложения по пре-
доставлению дополнительных 
дней отпуска отдельным кате-
гориям работников, увеличен 
срок обращения работников за 
получением пособия в связи с 
выходом на пенсию, увеличен 
возраст детей для получения 
пособия многодетным семьям.

В присутствии делегатов и 
гостей конференции новый 
коллективный договор под-
писали генеральный дирек-
тор ТНГ-Групп Я. Шарипов 
и председатель профкома 
Л. Туркина.○

комитетом — совместными 
усилиями мы придумаем, как 
сделать экскурсии креативны-
ми и запоминающимися.

На апрель запланирован 
выездной форум со студентами 
профильных средних специаль-
ных учреждений в «Сосновке». 
В программе форума предусмо-
трены интеллектуальные квизы 
и квесты (по геологии, бурению, 
сейсморазведке и др.). 

Для обучения стратегиче-
скому мышлению, финансо-
вой грамотности, лидерству, 
бережливому производству 

разрабатывается программа 
развития молодых специали-
стов «PROдвижение». 

Для формирования кадро-
вого резерва намечены различ-
ные обучающие мероприятия: 
встречи со спикерами, психоло-
гами, бизнескоучами, проведе-
ние мастер-классов. 

Взят курс и на более актив-
ное участие молодых работни-
ков компании в различных все-
российских и республиканских 
конкурсах, чемпионатах, науч-
но-практических конференци-
ях, форумах по направлениям 
деятельности. 

Запланировано проведение 
круглых столов с экспертами 
по различным направлениям. 
К примеру, ораторское мастер-
ство. Умение увлечь слушателя 
своим выступлением, уверенно 
и аргументированно изложить 
свою точку зрения — отличный 
навык для любого заинтересо-
ванного в карьерном росте со-
трудника. Эксперты помогут 
овладеть этим навыком.

Как пояснил молодёжный 
лидер, темы предстоящих кру-
глых столов взяты из пожела-
ний самих работников, которые 
они высказали в ходе онлайн-

рекам Волга, Боровка.
Отдельным направлением 

работы молодёжного комите-
та  его председатель обозначил 
участие в волонтёрском движе-
нии и проведение благотвори-
тельных акций. 

— Для укрепления взаимо-
отношений между сотрудни-
ками в дивизионах руководство 
и молодёжные лидеры Хол-
динга «ТаграС» разработали 
план общехолдинговых меро-
приятий.  «Интеллектуальный 
квиз», фестиваль талантов сре-
ди молодых работников, КВН, 
форум молодых работников, 
спартакиада «Энергия успеха», 
«Гонки героев», кинофестиваль 
и турнир по фиджитал-играм 
Counter-Strike/пейнтбол, — рас-
сказал Булат.

Скучно, похоже, не будет.○

компенсационного характера. 
По сравнению с 2023 годом 
увеличились суммы выплат 
на бракосочетание, рождение 
детей, ритуальные расходы. 
На работу с ветеранами было 
направлено около 23 млн руб.

В компании действует комис-
сия по оказанию финансовой 
помощи работникам. В 2024 
году предприятие выделило 
на эти цели свыше 1,6 млн руб.

В прошлом году для геофи-
зиков и членов их семей был 
организован отдых на Чёрном 
море в Геленджике. В «Соснов-
ке» четыре летних смены смо-
гли провести с пользой для себя 
почти 600 ребятишек.

На начало текущего года на 
учёте по социальной ипотеке 
состоят 95 человек, из них 81 
по Бугульме. Совсем скоро, 
возможно, статистика изме-
нится. В 2025 году планирует-
ся к сдаче дом в Бугульме на 
ул. Никитина, есть свободные 

Молодёжный лидер 
ТНГ-Групп Булат 
Латфуллин озвучил 
на конференции 
план мероприятий 
на текущий год.    

Работа плюс вайб

Человек получа-
ет удовольствие 
от работы, если 
может расти как 
личность, а также 
ощущать себя ча-
стью чего-то боль-
шого и важного. 

Б у д ь т е  в  к у р с е  в с е х  м е р о -
приятий с  телеграм-каналом мо-
л од ё ж н о го  к о м и т е та  Т Н Г - Г р у п п
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минувшем году 
на страницах 
корпоративно-
го издания гео-
физиков было 

опубликовано 118 материалов, 
написанных сотрудниками 
компании. Все они оценивались 
в пяти номинациях в рамках 
конкурса «Мобильный репор-
тёр», который для поощрения 
сотрудников уже много лет 
проводят администрация и 
профком компании. Стать луч-
шими и получить признание по 
итогам года удалось пятерым 
— особой конкуренции у них, 
прямо скажем, не было. 

Одной из своих самых удач-
ных журналистских работ Мак-
сим Карюк считает репортаж 
о сплаве по Зилиму. Писал 
геофизик ЦГИ и о преодоле-

и первая награда за последние 
четыре года! 

За активное освещение в те-
чение всего года производствен-
ных достижений посредством 
фотографий и видеороликов 
решением комиссии поощрён 
руководитель инжиниринго-
вого центра ТНГ-Групп Тимур 
Едиханов. Желаем дальнейших 
успехов!
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дро приправляющим информа-
цию фотографиями, в 2024 году 
была его коллега, геолог Вале-
рия Миронова. Многое из при-
сланного Валерией геофизики 
увидели в соцсетях. Благодаря 
её стараниям об интересных 
мероприятиях теперь знают, а 
значит, и могут принять в них 
участие гораздо больше людей. 
Заслуженная победа в номи-
нации «Есть 
новость!» по 
итогам года. 

Самые тёплые материалы 
публиковались в номинации 
«Дело семейное». Главный 
приз в ней было решено прису-
дить ветерану сейсморазведки 
Эдхэму Ивановичу Башкиро-
ву. Его рассказ о своей семье — 
словно увлекательное художе-
ственное произведение. Такой 
материал с удовольствием опу-
бликовали бы, наверное, мно-
гие издатели! Для молодёжи 
выверенный слог и глубокий 
фактчекинг Эдхэма Иванови-

Знакомьтесь: победители конкурса «Мобильный репортёр-2024»

ТИМУР ЕДИХАНОВ, 

руководитель инжинирин-

гового центра ТНГ-Групп:

— Считаю газету одним 

из важнейших каналов вну-

трикорпоративной связи. 

Читаю внимательно, раду-

юсь успехам коллег и ДЗО. 

Все наши работы, от начала 

и до завершения, стараюсь 

фиксировать посредством 

видеосъёмки и фотогра-

фий. И не только для обя-

зательных отчётов, но и для 

рассказа о достижениях в 

газете, телеграм-каналах 

компании, министерств и 

ведомств РФ и РТ.

Заслуженная победа в номи-
нации «Есть 
новость!» по 
итогам года. 

ЛИЛИЯ ГАРИПОВА, 

ведущий геофизик геологического отдела НТУ:

— Участие в конкурсе «Мобильный репортёр» — уникаль-

ная возможность подарить другим шанс взглянуть на мир 

твоими глазами, почувствовать глубину и красоту момента. 

Если тема действительно волнует, слова сложатся сами 

собой! И не стоит бояться критики. Она помогает отточить 

текст, сделать яснее, богаче. Легче всего пишется о том, 

что видел своими глазами. Рассказывать о мероприятиях, в 

которых принимал участие, о людях, которых видел в раз-

ных ситуациях, интересно. Гораздо сложнее обрабатывать 

информацию из каких-то источников, проверять, использо-

вать архивы. Особенно вдохновляют истории о волонтёрах, 

которые бескорыстно помогают другим.

МАКСИМ КАРЮК, 

молодёжный лидер ЦГИ, геофизик: 

—  Любимая номинация в конкурсе — «Не 

только работа». Мог бы попробовать себя 

в номинации «Юмор». После максимальной 

сосредоточенности на трудовом посту гео-

физику просто необходима отдушина! Самой 

удачной своей статьёй считаю «Сплав по реке 

Зилим». Эмоций и впечатлений было столько, 

что написал целый рассказ. Когда я стал «мо-

бильным репортёром», про денежный приз 

вообще не думал. Хотелось поделиться с кол-

легами интересными мероприятиями, поднять 

настроение, заразить энергией, что заложена 

в текст и фото. Это ведь здорово, когда люди 

улыбаются!улыбаются!

ВАЛЕРИЯ МИРОНОВА, 

геолог ТИГ-2 ЦГИ:

— Уметь выражать свои 

мысли в письменном виде очень 

важно. Конкурс учит «шлифовать» 

слова и фразы, чтобы текст был чёт-

ким по форме и ёмким по содержа-

нию. «Есть новость» — моя любимая 

номинация! Даже новичкам можно участ-

вовать: услышал—посетил—описал! 

Очень нравится, когда коллеги рассказывают об истории предприятия, 

но писать об этом, как и о ком-то из коллег, гораздо сложнее. Как автор ты 

должен передать эмоции другого человека, его жизненную позицию, его 

характер. При этом статья должна устраивать не только тебя, но и героя, 

и редакцию! 

ча — высота, к которой стоит 
стремиться!

Поздравляем победителей 
и благодарим всех, кто принял 
участие в конкурсе! Не останав-
ливайтесь: администрация и 
профсоюзный комитет пригла-
шают сотрудников компании, 
её подразделений и ДЗО к уча-
стию в конкурсе «Мобильный 
репортёр-2025»! Пять номи-
наций: «Есть новость!», «Твои 
люди, геофизика», «Остановись 
мгновение!», «За безопасный 
труд» — привычные. Дополни-
тельно объявлена ещё одна: «В 
приоритете — развитие». 

Ждём материалы о профес-
сиональном и духовном раз-
витии, росте в работе, твор-
честве, спорте, увлечениях, о 
достижениях на пути к успехам 
и, конечно, о признании дости-
жений.

Заметки, очерки, репорта-
жи принимаются на электрон-
ную почту пресс-службы ТНГ-
Групп: smi@tng.ru. Телефон 
для справок: 8 (85594) 7-75-67 
(внутр. 1242). Для связи можно 
использовать чат-бот в офици-
альном телеграм-канале компа-
нии: @tng_chat_bot. 

Желаем удачи!○

ЭДХЭМ ИВАНОВИЧ БАШКИРОВ, 

ветеран ТНГ-Групп:

— Сколько себя помню, всегда редактировал 

какую-нибудь стенгазету (были такие): факуль-

тетскую, экспедиционную, трестовскую, пар-

тийную (не «Правду», конечно, а газету 

полевой партии), ГЭОИшную… При этом 

и сам писал что-нибудь. Друг, професси-

ональный литератор, похвалив какой-то 

мой текст, сказал: «Тебе надо писать!» 

Но ни «инженером душ», ни «власти-

телем дум» себя, конечно, не ощущаю. 

Просто, увидев что-то интересное, хочу 

рассказать об этом другим. А интересного 

вокруг нас много! Кстати, туристские похо-

ды оставляют массу впечатлений. Горжусь 

тем, что был одним из пионеров водноту-

ристского движения у нас в ТНГ-Групп.

фактчекинг Эдхэма Иванови-

ЭДХЭМ ИВАНОВИЧ БАШКИРОВ,

— Сколько себя помню, всегда редактировал 

какую-нибудь стенгазету (были такие): факуль-

тетскую, экспедиционную, трестовскую, пар-

тийную (не «Правду», конечно, а газету 

полевой партии), ГЭОИшную… При этом 

и сам писал что-нибудь. Друг, професси-

ональный литератор, похвалив какой-то 

мой текст, сказал: «Тебе надо писать!» 

Но ни «инженером душ», ни «власти-

телем дум» себя, конечно, не ощущаю. 

Просто, увидев что-то интересное, хочу 

рассказать об этом другим. А интересного 

вокруг нас много! Кстати, туристские похо-

ды оставляют массу впечатлений. Горжусь 

тем, что был одним из пионеров водноту-

ристского движения у нас в ТНГ-Групп.

нии трейловых дистанций, и об 
участии в благотворительных 
мероприятиях, даже о кино-
съёмках — в газете «Геофизик 
Татарии» опубликовано один-
надцать его работ. Рассказывал 
о неравнодушных коллегах, о 
том, насколько жизнь даже в 
небольшом городке может быть 
наполнена событиями. Словом, 
Максим признан победителем 
в номинации «Твои люди, ге-
офизика». 

Настоящим новостником, 
оперативным, активным, ще-

За безопасный труд и куль-
туру производства на страницах 
газеты «Геофизик Татарии» в 
минувшем году ратовала Лилия 
Гарипова. 

В этой номинации дипломом 
и денежной премией постоян-
ная участница конкурса была 
награждена впервые. Стоит 
отметить, что по итогам че-
тырёх кварталов в номинации 
«За безопасный труд» это ещё 

ЛИЛИЯ ГАРИПОВА

твоими глазами, почувствовать глубину и красоту момента. 

текст, сделать яснее, богаче. Легче всего пишется о том, 
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етом 1957 года в 
Москве проходил 
Всемирный фе-
стиваль молодё-
жи и студентов. Я, 

казанский абориген, перешёл 
тогда на третий курс универ-
ситета (КГУ). Ужасно хотелось 
махнуть в столицу, окунуться 
в эту праздничную атмосферу 
всемирного братства и даже, 
может быть, пообщаться с кем-
то из другого мира (старики 
меня поймут: в закрытом го-
роде закрытой страны встре-
тить иностранца — всё равно, 
что увидеть НЛО), а заодно и 
повидаться с мамой: она на 
всё лето была командирована 
на Всесоюзную сельскохозяй-
ственную выставку (ВСХВ), в 
павильон Татарской АССР, в 
качестве экскурсовода и неда-
леко от выставки снимала угол. 

Но была одна помеха, о ко-
торой — ниже.

Когда я в 1955 году впервые 
переступил порог Казанского 
государственного университета, 
то вскоре с удивлением узнал, 
что это уважаемое учебное заве-
дение, год назад ярко отпразд-
новавшее своё 150-летие, до сих 
пор не имеет собственного… 
спортивного зала! 

Физкультура в числе изуча-
емых предметов присутствует: 
не сдашь зачёт — к экзаменам 
не допустят. А спортзала нет! 
Есть аудитории, лаборатории, 
богатая библиотека, астрономи-
ческая обсерватория, хорошие 
музеи при факультетах… Была 
на юрфаке даже мемориальная 
аудитория, в которую водили 
экскурсии: здесь учился Влади-
мир Ульянов, будущий Ленин. 
Вот тут, за этой партой, он си-
дел! Благоговели посетители, 
забыв о том, что студенты — не 
школьники, не сидят всегда в 
одном классе, на одном и том 
же месте… 

А спортзала нет! Был, прав-
да, в новом химическом кор-
пусе, но поглотила его другая 
университетская беда: острая 
нехватка мест в студенческих 
общежитиях, и стали жить в 
нём первокурсники. Кстати, и 
у нас на геофаке половину пер-
вого этажа занимала общага. 
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Но в 1956/57 учебном году 
на всех факультетах появились 
объявления об открытии кур-
сов, на которых все желающие, 
бесплатно и без отрыва от учё-
бы, могли освоить некоторые 
строительные специальности. 
А с весны закипела работа сра-
зу на нескольких объектах: на 
улице Красная Позиция возво-
дился новый корпус общежи-
тия, к главному зданию КГУ со 
стороны двора пристраивался 
большой спортзал с трибуна-
ми, а второй спортзал оборудо-
вался в бывшей церкви на ул. 
Баумана, позади знаменитой 
колокольни.

Я был оформлен разно-
рабочим на стройке общаги. 
Выполнял, стало быть, разные 
работы, а в голове крутилось: 
фестиваль… фестиваль… Но с 
работы не отпускали. Помню, 
в медпункт пошёл, предъя-
вил шишку на ноге, набитую 
(конечно, не специально) при 
контакте с железобетонным 
изделием, но освобождения 
не дали, сказали: до свадьбы 
заживёт, трудись дальше…

Уж не помню, как, но всё-
таки вырвался!

можно было получить краси-
вый фестивальный спортивный 
значок… Проводились различ-
ные мероприятия, в одном из 
которых, факельном шествии, я 
собрался было принять участие, 
но помешали холод и дождь. В 
тот же вечер, идя домой мимо 
киностудии им. Горького, за-
метил за забором какое-то 
движение. Заглянул: люди с 
факелами и плакатами ходят 
по кругу: киношники снимают 
недоснятое. Так что факельное 
шествие я увидел. 

Много времени проводил 
на ВСХВ, бродя по территории 
и наблюдая текущую по её 
аллеям разноцветную много-
язычную толпу. Запомнилась 
картина: группа парней из 
какой-то тропической страны 
в длинных рубахах, босиком, 
бедные, шлёпают по мокрому, 
холодному асфальту…

Павильон Татарской АССР 
стал для меня родным домом. 
Иногда в него заглядывали ино-
странцы, и два экскурсовода, 
Фатима Терегулова (моя мама) 
и её подруга Галия Максудова, 
радушно их встречали, показы-
вали экспозицию, и часто при 
этом завязывалась беседа и 

БАЙКИ СТАРОГО СЕЙСМИКА

Фестиваль… Фестиваль!..

Л

Так выглядел павильон ТАССР 

на Всесоюзной сельскохозяйствен-

ной выставке, которую мы сейчас 

знаем как ВДНХ. 

Павильон включал в себя пять залов об-
щей площадью 350 кв. м. Они показывали 
историю ТАССР. Внутри павильона обустроили 
дворик с двумя фонтанами. Они и входной 
портал украшались татарским орнаментом.

В 1959 г. павильон ТАССР изменил функ-
цию и стал называться «Игрушка». В 1967 
году его закрыли.

даже знакомство. Помню даже 
некоторые имена. 

Два писателя из Болгарии, 
Акиф Солаков и Хасан Карахю-
сеинов, пишущие на турецком 
языке, долго разговаривали с 
моей мамой, подарили книжку 
и потом даже переписывались. 
Запомнился молодой бразилец 
Жозе Мануэль из Сан-Паулу, 
рассказавший много интерес-
ного про своё житьё.

В дни фестиваля в Москве 
проходили Ш Дружеские спор-
тивные игры молодёжи. Мне 
повезло: побывал во Дворце 
спорта в Лужниках, где как раз 
шли показательные выступле-
ния гимнастов двух мужских ко-
манд — советской и японской. 
Увидел легендарных Виктора 
Чукарина, Альберта Азаряна, 
Такаси Оно… Впечатлил облик 
знаменитых японцев: квадрат-
ные ребята маленького роста…

Вернулся я на стройку, а ког-
да начались занятия, оказалось, 
что ещё несколько геофаков-
цев побывали на фестивале. 
Обменялись впечатлениями, 
поделились рассказами об уви-
денном с читателями факуль-
тетской стенгазеты «Геолог». 
Характерна одна из историй 
Гены Купсика: «Сижу поздно 
вечером на скамейке в парке в 
яркой фестивальной кепочке. 
Подошли двое, поинтересова-
лись, который час. И добавили: 
отдыхай, мы фестивальщиков 
не трогаем. И ушли».

Много лет прошло с тех пор, 
и происходило многое. Поли-
тический маятник качался: 
туда-сюда, туда-сюда… Меня-
лись мир, страна, университеты. 
ВСХВ сменила имя на ВДНХ, 
потом — на ВВЦ.  КГУ превра-
тился в КФУ, собрав вместе ещё 
пару-тройку вузов. Проблема 
общежитий решена с передачей 
в распоряжение КФУ Деревни 
Универсиады-2013. Со спортза-
лами, думаю, тоже порядок. 

Везде бы так. ○

Эдхэм Башкиров,                                                                                  
ветеран сейсморазведки

С погодой фестивалю не по-
везло: было весьма прохладно и 
временами мокро. Кругом прода-
вались сувениры, для широкой пу-
блики были организованы развле-
чения. Например, в разных местах 
были устроены спортплощадки, 
на которых, выполнив норматив, 

С иностранными гостями перед павильоном ТАССР во время фестиваля. Галия Гумеровна Максудова третья слева, 
Фатима Ибрагимовна Терегулова вторая справа
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будущее. Вот он, ненавязчивый 
тимбилдинг во всей красе! Всё 
ещё мечтаете отвлечься от ра-
боты и бытовых забот? Добро 
пожаловать в «Сосновку»! ○ 

Татьяна Хисамова, ЦГИ.
Фото автора
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Сотрудники ТНГ-Групп со своими семьями приняли участие в «Играх ГТО»

ГТО — всей семьёй 

На базе отдыха геофизиков каждые выход-
ные отдыхают десятки сотрудников компании

хотворения Ивана Сурикова: 
«Вот моя деревня; вот мой дом 
родной; вот качусь я в санках 
по горе крутой». «Кубарем в 
сугроб» с этой горки, конечно, 
укатиться не получится: всё 
сделано очень безопасно. Но, 
когда несёшься на ватрушке, с 
поворотами и разворотами, дух 
захватывает однозначно. Вот уж 
где можно ещё и покричать от 
души! Как советуют психологи, 
для эмоциональной разгрузки 
это очень полезно делать, время 
от времени. 

Любители более спокойных 
развлечений на природе берут в 
прокат лыжи. Трасса несложная, 
но достаточно интересная. Вон 
там петляют заячьи следы, а там 
усердно работает трудолюби-
вый дятел. Всё как в настоящем 
лесу! Однажды, катаясь на лы-
жах, где-то за забором мы даже 
слышали мощный рёв лося! 

В «Сосновке» можно поиг-
рать в настольный теннис, би-
льярд, шахматы, мини-гольф, 
посмотреть фильмы, стряхнуть 
стрессы на дискотеке. Здесь же 
— вкуснейшее трёхразовое пи-
тание и, конечно, сосны, огром-
ные, красивые, устремлённые 
прямо в небеса…   

Накатавшись-наигравшись 
вдоволь на свежем воздухе, ве-
чером мы перебираемся в ман-
гальную зону. Под треск углей и 
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В «Сосновке» можно поиг-
рать в настольный теннис, би-
льярд, шахматы, мини-гольф, 
посмотреть фильмы, стряхнуть 
стрессы на дискотеке. Здесь же 

Когда-нибудь вы мечтали 
стать тысячным посетителем? 
В ближайшие выходные такое 
вполне возможно в «Сосновке»: 
на базе отдыха геофизиков с 
открытия зимнего сезона уже 
отдохнули 946 гостей. Десятый 
заезд приходится на День влю-
блённых, и романтичнее места 
для отдыха сложно представить!

Ажурные арки благодаря 
причудливому переплетению 
заиндевелых ветвей встреча-
ют буквально на каждом шагу. 
Пяток забавных пушистых бе-
лок дарят позитив, гирлянды 
и музыка на катке поднимают 
настроение, а скамейка для 
переобувания словно создана 
для фотосессий. Даже если ты 
совсем не виртуоз на коньках, 
обязательно найдётся кем по-
любоваться! Драйва добавляет 
поездка на снегоходе: классно 
прокатиться с ветерком между 
сосен, подпрыгивая по сугробам.

Традиционно несколько раз 
за зиму мы с коллегами семья-
ми выезжаем за эндорфинами 
в любимую «Сосновку». «Что 
там делать?» — спрашивают 
некоторые. Нам же всегда не 

В соревнованиях, которые 
проходили на бугульминском 
стадионе «Энергетик», приня-
ли участие восемь команд. 

Мероприятие посвятили 
Международному дню обра-
зования. Началось оно с оздо-
ровительной разминки — её 
провёл известный в городе 
спортсмен и педагог Ильяс 
Шайгарданов, за плечами ко-
торого 61 (!) марафон. 

Двадцать четыре участника 
игр (мама, папа и ребёнок 9-12 
лет) прыгали в длину с места, 
сгибали и разгибали руки в 
упоре лежа на полу, поднимали 
туловища из положения лёжа 
на спине, прыгали на скакал-
ке, выполняли нормативы по 
возвратному бегу на 30 метров.

За минимальное время нуж-
но было показать максималь-
ные результаты. Неправильное 
выполнение упражнений «да-

рило» участникам штрафные 
баллы. В итоге пьедестал почёта 
практически полностью поко-
рился спортивным геофизикам! 

ТНГ-Групп представляли се-
мьи Вороновых, Михайловых и 
Газизуллиных. Абсолютными 
победителями «Игр ГТО» стала 
молодёжь НТУ: Кирилл и Лю-
бовь Вороновы. Семья Михай-
ловых (АУП, ТНГ-ИТ) — сере-
бряные призёры соревнований. 

Победителей и призёров на-
градили кубками, медалями, 
грамотами. Помимо положи-
тельных эмоций, заряда энер-
гии и хорошего настроения все 
участники соревнований полу-
чили ещё и памятные призы 
от Центра тестирования ГТО 
Бугульминского района. ○

Павел Бобров, 
инструктор по 

спорту ТНГ-Групп 

хватает времени на все развле-
чения! Не успев заселиться в 
корпус, дети уже гурьбой бегут 
на каток. Старшие учат млад-
ших рассекать коньками лёд, 
сами стремятся освоить какие-
то трюки и просто вместе весело 
нарезают круги. 

Горка, наверное, самое лю-
бимое совместное развлече-
ние детей и взрослых. Сразу 
вспоминаются строчки из сти-

«Сосновка» — это любовь

Семьи геофизиков-участников соревнований (слева направо): Михайловы, Газизуллины, Вороновы




